



Reúne FIRA 16 instituciones financieras y de desarrollo de América Latina y el mundo para promover inversiones y programas de mitigación al Cambio Climático.

Morelia, Mich., 29 de Noviembre de 2012.- “El sector rural es uno de los más afectados por el cambio climático y su combate, representa un gran reto y una importante oportunidad de negocio para los bancos nacionales de desarrollo, la banca privada y los intermediarios financieros no bancarios en América Latina”, afirmó Rodrigo Sánchez Mújica, Director General de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura, FIRA y Presidente de la Asociación Latinoamericana de Instituciones Financieras para el desarrollo, ALIDE, durante la inauguración del taller regional “Instrumentos Financieros para Promover la Sostenibilidad y la Mitigación del Cambio Climático”, organizado por FIRA, la ALIDE, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), y la Agencia Francesa de Desarrollo (AFD), que se lleva a cabo en la capital del estado de Michoacán, los días 29 y 30 de noviembre en las instalaciones de FIRA.

“Los bancos de desarrollo, señaló Sánchez Mújica, venimos realizando una labor coordinada para inducir en el sector productivo programas que movilicen recursos hacia la mitigación del cambio climático, por lo que es un hecho dijo, que la banca de desarrollo puede convertirse en un campeón en la movilización de recursos que impacten significativamente el combate al calentamiento global ya que por su rol financiador de proyectos, son pieza clave para sobrepasar las barreras que enfrentan los pequeños productores y empresarios para lograr que sus actividades productivas sean sostenibles”. Hoy en día, son ya cerca de 20 instituciones financieras en Latinoamérica, entre ellas FIRA, las cuentan con áreas específicas para el desarrollo y financiamiento de proyectos sustentables.

Tan sólo durante el 2012, FIRA ha financiado 1,190 proyectos “verdes” o proyectos productivos sostenibles en el sector rural de México, otorgando créditos por cerca de 1,200 millones de pesos en el sector para el financiamiento de proyectos que permiten tratar los desechos sólidos y líquidos del sector ganadero y la industria tequilera, en donde además se impulsa la inclusión de México en el mercado internacional de bonos de carbono, de acuerdo a lo establecido en el protocolo de Kyoto.

En ese sentido, el objetivo del taller es entablar un diálogo entre los representantes de instituciones financieras públicas y privadas de América Latina y el Caribe y expertos nacionales e internacionales en materia de Cambio Climático, que permita generar propuestas de acción y cooperación en los temas de instrumentos financieros para la promoción de la sostenibilidad y la mitigación del cambio climático en donde FIRA ha avanzado ya en la estructuración de propuestas para incluir el Capital Natural en los criterios contables de las instituciones financieras y desarrollo en el mundo facilitando así el financiamiento de proyectos sustentables.

Durante el taller que tendrá dos días de duración y se realizará en las instalaciones de la Oficina Central de FIRA en Morelia, se abordarán temas como Mercados, Retos y Oportunidades para la financiación y establecimiento de Líneas de Créditos para proyectos Verdes en América Latina y el Caribe; Estructuración Financiera para Programas de Energías Renovables y Eficiencia Energética e Instrumentos Financieros para la Promoción de Líneas y Programas de Crédito Verde, entre otros temas.

Cabe mencionar, que los Bancos Nacionales de Desarrollo y la Banca Privada en América Latina son importantes instrumentos para el logro de la meta general de desarrollo nacional sostenible en las dimensiones social, ambiental y económico, ya que juegan un rol clave en el diseño, promoción y estructuración de esquemas de financiamiento novedosos y de líneas financieras verdes que ayuden a alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible a nivel nacional y regional.

Es importante señalar que este evento forma parte de una serie de talleres organizados por el BID y la ALIDE en conjunto con diversos bancos de desarrollo locales para la difusión de las mejores prácticas sostenibles, así como para propiciar el dialogo en materia de sostenibilidad y cambio climático entre los diversos actores financieros clave para el desarrollo de la región Latinoamericana. En este mismo sentido, se han llevado a cabo talleres similares en la ciudad de Washington en Estados Unidos y en Montevideo, Uruguay; y en esta ocasión corresponde el turno a México, por conducto de FIRA.